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马芹芹 记者 李尚辉/文 倪路/图

老有所乐是时代进步的体现之一，然而，记

者近日走访省城多个小区却发现，小区里供老

人健身的活动场地十分匮乏，有的小区缺乏健

身场地及器材，有的小区则直接把原本规划的

居民活动室改作他用，致使闲居在家的老人们

无处“活动”，闲得无聊。

记者走访省城多个小区倾听老人的呼声
健身基本靠走，活动基本没有

“消失”的老年活动室
““想健身就以走路为主想健身就以走路为主””

昨天昨天，，记者随机走访了省城银河湾花园记者随机走访了省城银河湾花园、、高河家园高河家园、、颐和花园以及颐和花园以及

理想年代等十余个小区理想年代等十余个小区，，其中多半小区没有为老年人设置健身场所其中多半小区没有为老年人设置健身场所，，或或

者只是零星地安装了几个健身器材者只是零星地安装了几个健身器材，，对于住户达上千户的小区来说对于住户达上千户的小区来说，，这这

无疑只是杯水车薪无疑只是杯水车薪。。

采采访中访中，，记者在庐阳区银河湾花园小区看见一些老人家在散记者在庐阳区银河湾花园小区看见一些老人家在散

步步、、晒太阳晒太阳。“。“我们见天气好就下来走走我们见天气好就下来走走，，小区里也没什么健身的地小区里也没什么健身的地

方方，，活动室也没有活动室也没有，，想运动就只能散散步想运动就只能散散步。”。”林大爷在小区已居住了林大爷在小区已居住了

好几年好几年，，他说小区里起先还有一些健身器材他说小区里起先还有一些健身器材，，现在都没有了现在都没有了。。

““在家实在太闲了在家实在太闲了，，有时候我们会结伴在小区空闲的地方支有时候我们会结伴在小区空闲的地方支

个桌子打打麻将个桌子打打麻将，，但等天冷了但等天冷了，，我们就只能窝在家里我们就只能窝在家里。”。”林大爷不林大爷不

无感慨地说道无感慨地说道。。

““我们小区什么都没有我们小区什么都没有，，想打牌还得走很远的路去棋牌室想打牌还得走很远的路去棋牌室。”。”在蜀在蜀

山区理想年代小区山区理想年代小区，，记者见很多老人们聚在小区门口闲聊记者见很多老人们聚在小区门口闲聊，，当问及小区是当问及小区是

否配备居民活动室等设施时否配备居民活动室等设施时，，老人们连连表示什么都没有老人们连连表示什么都没有，“，“我们小区我们小区44百多户居百多户居

民民，，只有四五个健身器材只有四五个健身器材。”。”李大妈说李大妈说。。

““活动室早就被占用了活动室早就被占用了””
在庐阳区南国花园小区在庐阳区南国花园小区，，记者见到一些老人坐在小区幼儿园前的长椅上闲聊记者见到一些老人坐在小区幼儿园前的长椅上闲聊，，为数不多的几个健身器为数不多的几个健身器

材上也晒满了被褥等物材上也晒满了被褥等物。。

当记者说到老年活动室时当记者说到老年活动室时，，几位老人情绪有些激动几位老人情绪有些激动。“。“我们的活动室早就被占用了我们的活动室早就被占用了。”。”丁老太指丁老太指

着不远处的南国花园幼儿园说着不远处的南国花园幼儿园说，，此处以前是老年活动室此处以前是老年活动室，，后来小区很多居民要求建幼儿园后来小区很多居民要求建幼儿园，，就被就被

占用改做幼儿园占用改做幼儿园。“。“我们小区有十几年了我们小区有十几年了，，有上千户居民有上千户居民，，老年人的比重不小老年人的比重不小，，但活动室被占但活动室被占

用五六年用五六年。”。”丁老太说丁老太说，，许多业主对此都很有意见许多业主对此都很有意见，，但小区物业和社居委都未提出重置但小区物业和社居委都未提出重置

的计划的计划。。

不仅没有老人活动室不仅没有老人活动室，，小区里健身器材也很少小区里健身器材也很少，，许多老人只得经常结伴去公园许多老人只得经常结伴去公园

里散步里散步，，或者去棋牌室打打牌或者去棋牌室打打牌。。对于老人们的期盼对于老人们的期盼，，南国花园社居委工作人员则南国花园社居委工作人员则

直言直言，“，“我们小区现在没有老人活动室我们小区现在没有老人活动室，，以后是否要建以后是否要建，，我们也不知道我们也不知道。”。”

“一直渴望能有个活动室”
事实上，很多小区都建有高档运动会所，但无论是价格还是内容，

它们都将大多数老年人挡在了门外。老人们只是渴望小区里能有一处

健身场所，一间简单的活动室。

在清溪路康居时代家园小区，很多老人们都说他们渴望有一个供

他们避寒的活动室，“小区里虽然有一个棋牌室，但那是私人性质的，去

打牌还得交钱。我们只想要一个可以喝喝茶、聊聊天、下下棋的场所。”

有同样期盼的老人们不在少数。家住青阳路颐和花园小区的李奶

奶透露说，他们小区并未建有任何可供居民活动、休闲的活动室，“我退

休已有多年，整天闲在家无聊极了，长此下去我真怕自己变得痴呆。”

采访中，记者还发现有些小区目前虽然没有健身场地，也没有老人

活动室，但已经将此纳入规划。史河路上的高河家园小区就是如此，居

民杨大爷告诉记者，这是他们期盼已久的。


